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【開催日】 平成２９年１２月７日 

【開催場所】 第１委員会室 

【開会・散会時間】 午後２時５０分～午後３時２８分 

【出席委員】 

分 科 会 長 吉 永 美 子 副分科会長 山 田 伸 幸 

委 員 大 井 淳一朗 委 員 杉 本 保 喜 

委 員 恒 松 恵 子 委 員 松 尾 数 則 

委 員 矢 田 松 夫   

【欠席委員】 なし 

【分科会外出席議員等】 

議   長 小 野   泰   

【執行部出席者】 

副市長 古 川 博 三   

市民生活部長 城 戸 信 之 市民生活部次長兼環境課長  深 井   篤 

市民課長 長 井 由美子 市民課主査 藤 上 尚 美 

市民課住民係長 藤 澤   竜 環境課課長補佐 湯 淺   隆 

人事課長 辻 村 征 宏 人事課給与係長 林   善 行 

健康福祉部長 岩 本 良 治 健康福祉部次長兼障害福祉課長  兼 本 裕 子 

国保年金課長 桶 谷 一 博 国保年金課主幹 安 重 賢 治 

高齢福祉課長 吉 岡 忠 司 高齢福祉課課長補佐 河 上 雄 治 

高齢福祉課介護保険係長 篠 原 紀 子 障害福祉課課長補佐 岡 村 敦 子 

障害福祉課障害福祉係長 大 坪 政 通 障害福祉課障害支援係長 山 本 真由実 

こども福祉課長 川 﨑 浩 美 こども福祉課課長補佐兼こども未来室長  大 濵 史 久 

こども福祉課主査兼子育て支援係長  別 府 隆 行 こども福祉課保育係長 野 田 記 代 

こども福祉課子育て支援係主任 室 本   祐 健康増進課長 岩 佐 清 彦 

健康増進課技監 河 野 靜 恵 健康増進課成人保健係長 岡 手 優 子 

社会福祉課長 渡 部 勝 也 社会福祉課課長補佐 池 田 康 雄 

社会福祉課地域福祉係長 桑 原   睦   

【事務局出席者】 

事 務 局 長 中 村    聡 議 事 係 書 記 原 川 寛 子 

 

【付議事項】 

１ 議案第８３号 平成２９年度山陽小野田市一般会計補正予算（第５回）

について（民生福祉分科会所管部分） 
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午後２時５０分 開会 

 

吉永美子分科会長 一般会計予算決算常任委員会民生福祉分科会を開会いたし

ます。それでは本日は議案第８３号、平成２９年度山陽小野田市一般会

計補正予算（第５回）について審査を行います。お手元の審査日程表の

とおり行っていきたいと思っておりますので、審査への御協力をよろし

くお願いいたします。それでは審査番号１番ということで、市民生活部

関係ほか、まず歳出に係る説明を人事課から人件費全般につきましてお

願いします。 

 

辻村人事課長 それでは議案第８３号、平成２９年度山陽小野田市一般会計補

正予算（第５回）のうち、人件費全般に係る説明をさせていただきます。

お手元に資料として議案第８３号参考資料、一般会計補正予算（人件費

関係）説明資料というのをお渡ししておりますが、その３ページ目の最

後に総計というところがありますけども、こちらで説明させていただき

ます。このたびの人件費の補正は、人事異動に伴う調整と決算を見込ん

での給与等の調整を反映したものです。一般会計全体では１，７３７万

９，０００円を減額し、補正後の額を４０億３，３１９万９，０００円

とするものです。費目ごとの補正額の内訳は、２節給料については、

４，２９２万７，０００円を減額するもので、主な要因は、普通退職や

育児休業等に係る給料の減額等によるものです。３節職員手当等につい

ては、３，０６２万９，０００円を増額するもので、主な要因としては、

今年度の早期退職者分の退職手当の増と時間外勤務手当の増によるもの

です。次に４節共済費については、５９２万９，０００円を増額するも

ので、要因としては、共済組合負担金の負担率の変動によるものです。

次に７節賃金については、臨時職員の勤務実績から１，０９８万

６，０００円を減額するものです。最後に１９節職員福祉費については、

２万４，０００円を減額するもので、人事異動に伴う調整です。 

 

長井市民課長 補正予算書の２５ページを御覧ください。２款総務費、３項戸

籍住民基本台帳費、１目戸籍住民基本台帳費、１３節委託料の補正につ

いて御説明いたします。これは、マイナンバーカード等の記載事項の充

実に関するシステム改修事業に係るものです。最初に事業の概略を御説

明いたします。政府は誰もが活躍できる一億総活躍社会を創るため、「女
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性活躍」を中核と位置づけ、一人一人が自ら希望に応じて活躍できる社

会づくりに取り組むとしております。その具体的取組として、市民の希

望によりマイナンバーカードや住民票の氏名欄に旧氏を併記できるよう

関係法令の改正が行われます。この改正に対応するため、住民基本台帳

システム等を改修する費用として委託料３４４万６，０００円を増額す

るものです。これに対する歳入は補助率１０分の１０の国庫補助金、社

会保障・税番号制度システム整備費補助金を充てることとしております。

以上、御審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

深井市民生活部次長 ６ページをお開きください。第２表債務負担行為補正で

ございます。この表のうち、３段目の斎場指定管理者委託料でございま

す。これは、議案第１００号で御説明しました山陽小野田市斎場の指定

管理者の指定に係る委託料でございます。先ほどの繰り返しになります

が、指定期間は平成３０年４月１日から新火葬場の供用開始予定日の前

日であります平成３１年６月３０日までの１年３か月間でございます。

指定管理料につきましては、税込みで３０年度は２，６７４万６，２００

円、３１年度は６７０万１，４００円で、各年度の１，０００円未満の

端数を切り上げまして、合計３，３４４万９，０００円となっておりま

す。以上です。御審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

吉永美子分科会長 続きまして歳出に対しましての質疑を受けるわけですが、

最初に人事課から御説明がありました３ページの最後ですね。この部分

についてはよろしいですか。（「なし」と呼ぶ者あり）それでは市民課か

ら説明がありました２款３項１目、戸籍住民基本台帳の関係につきまし

ての質疑ございますか。 

 

山田伸幸副分科会長 先ほどの説明では旧氏の表記ができるようになるという

ことなんですが、こういった希望等がそもそもあったんでしょうかね。

どうなんでしょうか。 

 

長井市民課長 特別、窓口のほうへそういう御希望があったわけではございま

せん。ただ、今でもそうですけれども、お名前が変わられたときとか金

融機関の変更とか免許証の変更に住民票や戸籍を準備されて、変更手続

を取られる方がほとんどですので、今後はそういったものの代わりにマ

イナンバーカードや住民票が利用できるようになって若干便利になるん
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ではないかと思っております。 

 

山田伸幸副分科会長 そういう変更の際には今まで表記のなかったマイナンバ

ーカードでは使えなかったということなんでしょうか。旧氏が書かれた。 

 

長井市民課長 今は現在の氏しか書いてありませんので、旧氏の証明にはなっ

ておりません。 

 

大井淳一朗委員 このシステム改修を受けて、旧姓も併記になるんですかね。

今後ナンバーカードの表記の仕方はどうなるんでしょうか。 

 

長井市民課長 現行決まっておりますのは、希望する者に併記ということにな

っております。 

 

吉永美子分科会長 ほかにございますか。（「なし」と呼ぶ者あり）それでは先

ほど環境課から説明がありました債務負担行為、斎場指定管理者委託料

ですね。これにつきまして御質疑ございますか。（「なし」と呼ぶ者あり）

それでは次、審査番号２に入りますので職員の入替えを行います。１５

時５分から行います。 

 

午後２時５９分 休憩 

 

午後３時５分 再開 

 

吉永美子分科会長 休憩を閉じまして一般会計予算決算常任委員会民生福祉分

科会を再開いたします。それでは審査番号２番、健康福祉部関係の審査

に入ります。執行部の説明をお願いいたします。 

 

桶谷国保年金課長 それでは、健康福祉部関係分について御説明いたします。

２９、３０ページをお願いします。３款１項１目社会福祉総務費、２８

節繰出金のうち、上段、国民健康保険特別会計繰出金は１，５１３万

６，０００円減額するものです。内訳は、人事異動等に伴う職員給与費

等繰出金が２６万４，０００円の減額、保険基盤安定繰出金が１，５２０

万円の減額、その他一般会計繰出金として国民健康保険負担軽減対策繰

出金が３２万８，０００円の増額となっています。このうち、保険基盤
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安定繰出金と国民健康保険負担軽減対策繰出金につきましては、国と県

の特定財源がございますのでこれらも調整しております。 

 

吉岡高齢福祉課長 高齢福祉課分でございます。同じく、２８節繰出金でござ

います。下段の介護保険特別会計繰出金７９７万６，０００円の減額で

ございます。内訳は、保険給付の決算見込みによる市負担分の１６２万

５，０００円の減額、平成２８年度事務費繰入金の精算により３５５万

９，０００円の減額、人件費の調整により２７９万２，０００円の減額

によるものでございます。 

 

兼本健康福祉部次長 それでは同じページ、２目障害者福祉費の関係分につい

て御説明いたします。２目障害者福祉費の補正前の額１６億５，９６２万

円に１億３，９８６万１，０００円を増額いたしまして、１７億９，９４８

万１，０００円にするものでございます。それぞれの節について当初予

算額の執行状況を確認する中で、おおむねの決算見込額をもって、今回

の補正額を算出いたしました。内訳として、１２節手数料２００万円の

増額は、児童発達支援及び放課後等デイサービス利用者の増加に伴うも

ので、これらのサービスを利用するためには、支援プラン作成が必須で

あるため、計画相談作成手数料を増額するものでございます。１３節委

託料のシステム改修委託料１０８万円の増額は、平成３０年度からの法

改正に対応するためのシステム改修費です。２０節扶助費につきまして

は、内訳として、居宅介護等給付費８００万円の減額、グループホーム

給付費４００万円の増額、生活介護給付費９００万円の増額、宿泊型自

立訓練給付費４００万円の増額、自立訓練（生活訓練）給付費４２０万

円の増額、就労継続支援（Ａ型）給付費１，４００万円の増額、就労継

続支援（Ｂ型）給付費２，７００万円の増額、児童発達支援給付費６３０

万円の増額、放課後等デイサービス給付費４，５００万円の増額。３１、

３２ページをお開きください。自立支援医療給付費（更正医療）６００

万円を増額して、扶助費差引総額１億１，１５０万円を補正するもので

ございます。これの主な理由としましては、就労系サービスや放課後等

デイサービスにおきましては、利用人数、利用日数とも年々増加傾向に

あるため、決算見込額が増加していること、医療費（更正医療）サービ

スの増につきましては、扶助の対象者が生活保護者の場合は、医療費全

額を障害福祉費で負担することから、当初予算を見込みにくいため、中

間期に現状を把握する中で補正対応をお願いするものでございます。
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次に、２３節償還金、利子及び割引料につきましては、償還金を２，５２８

万１，０００円増額するものですが、これは、平成２８年度決算に伴う

自立支援給付費、障害者医療給付費の国費県費負担金及び後期高齢者医

療保険高額医療費の交付超過に係る精算に伴う償還金であります。 

なお、今回の補正予算の財源といたしまして、１２節役務費及び２０

節扶助費につきましては、国費負担率が２分の１、県費負担率が４分の

１、市費の負担率が４分の１であります。１３節委託料につきましては、

国費補助率が２分の１、市費が２分の１でございます。また、そのほか

として国、県負担金の精算に伴い不足となった交付金につきましては、

追加交付され過年度収入として歳入しております。以上です。よろしく

御審査をお願いいたします。 

 

吉岡高齢福祉課長 続きまして高齢福祉課分でございます。３目高齢者福祉費、

償還金３万７，０００円でございます。これにつきましては、平成２８

年度に介護保険低所得者利用対策事業費として県から補助金を受けてお

りましたが、対象者がいなかったため、全額を県に返還するものでござ

います。 

 

桶谷国保年金課長 続きまして、４目後期高齢者医療費は８９万９，０００円

増額し、補正後の額を１１億３，７３１万３，０００円とするものです。

内訳は２８節後期高齢者医療特別会計繰出金を８９万９，０００円増額

するものです。内訳は事務費等繰出金を７０万３，０００円減額し、人

事異動に伴う職員給与費等繰出金を１６０万２，０００円増額するもの

です。 

 

川﨑こども福祉課長 それではこども福祉課関係分について御説明いたします。

３３、３４ページをお開きください。３款２項２目児童措置費、補正額

は４，３５６万円の増額でございます。１３節委託料、４，５１６万

６，０００円は私立保育所に交付する保育所運営費で、決算を見込んで

増額するもので、これは国、県の負担割合、国２分の１、県４分の１で

ございます。１９節負担金、補助及び交付金は私立幼稚園運営費負担金

１，１７３万円の増額、そして地域型保育事業運営費負担金１，１６７

万４，０００円の減額で、いずれも決算を見込んで補正するもので、国、

県の負担については私立幼稚園については全国統一分と地方単独分に分

かれて、基準に基づく国又は県の負担がございます。地域型保育事業
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では国２分の１、県４分の１の負担があります。２０節扶助費１，７００

万円の減額で、いずれも決算を見込んだ補正で、乳幼児医療助成費は

５００万円の減額、これは県２分の１の補助がございます。次の乳幼児

医療助成費（市単独分）１，０００万円の増額、これは市単独事業で一

般財源でございます。児童手当は１，２００万円の減額で、これは年齢に

応じた割合による国、県の負担がございます。児童扶養手当は１，０００

万円の減額、この負担割合は国が３分の１でございます。２３節償還金、

利子及び割引料、償還金１，５３３万８，０００円の増額は、平成２８

年度の子ども・子育て支援交付金や児童手当の国、県負担金など五つの

補助事業の精算に伴う返還金でございます。 

３５、３６ページをお開きください。３目ひとり親福祉費は、補正額

３６１万８，０００円の減額です。１９節負担金、補助及び交付金、ひ

とり親家庭高等職業訓練促進給付金等給付金４００万円は、決算を見込

んで減額するもので、補助割合は国４分の３です。２３節償還金、利子

及び割引料、償還金３８万２，０００円は平成２８年度母子家庭等対策

総合支援事業費、国庫補助金の精算に伴う返還金です。 

４目保育所費、人件費以外のこども福祉課関係分は１３節委託料でご

ざいます。設計委託料１８５万７，０００円の減額で、これは山陽地区

保育所整備事業基本設計委託について入札減がありましたので、これを

減額するものです。これにはまちづくり魅力基金を充てていますので、

歳入の繰入金を１８０万円減額しております。 

次に６目児童クラブ費１，２６０万円の増額です。３７、３８ページ

をお開きください。１９節負担金、補助及び交付金、児童クラブ施設整

備補助金１，２６０万円の増額は現在待機児童が生じている厚狭児童ク

ラブにおいて民間事業所が新たに児童クラブ事業を行うに当たり、その

施設の整備費用に対して子ども・子育て支援交付金の補助基準額の範囲

内で補助金を交付するものです。これの補助割合は国、県それぞれ３分

の１ずつでございます。 

 

岩佐健康増進課長 健康増進課分について御説明いたします。３９、４０ペー

ジをお開きください。４款衛生費、１項保健衛生費、１目保健衛生総務

費、１９節負担金、補助及び交付金、産科医分娩手当補助金を１０３万

円増額するものです。この補助金は、山陽小野田市産科医等確保支援事

業補助金要綱に基づき医療機関に補助しているものです。当初２６１件

の分べん件数を見込んでおりましたが、産科医が１名増員となった月の
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実績と年度末までの見込みを合計し、３６４件と見込まれるため増額す

るものでございます。これは、山口県医師就業環境整備総合対策事業で

すので、上限額はあるものの、事業費の３分の１が県補助金として歳入

されます。次に２３節償還金、利子及び割引料についてです。償還金３

万２，０００円の増額は、平成２８年度に行いました健康増進事業の精

算を行った結果、健康手帳作成及び健康診査費におきまして、既に交付

されていた補助金額が実績額を上回っていたため県に返還するものです。 

次に、４款衛生費、１項保健衛生費、２目予防費について説明いたし

ます。２３節償還金、利子及び割引料２，０００円の増額は平成２８年

度のポリオ２次感染の予防接種事故による健康被害救済事業の精算を行

った結果、既に交付されていた補助金額が実績額を上回っていたため県

に返還するものです。以上、慎重審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

渡部社会福祉課長 社会福祉課分について説明をいたします。債務負担行為の

追加補正についてでございます。資料の６ページをお開きください。追

加補正の上から２行目、中央福祉センター指定管理者委託料４，０２８

万７，０００円の計上でございます。これは既に指定管理者の指定につ

いて提案をしております中央福祉センターの平成３０年度から平成３２

年度までの３年間の指定期間における指定管理料の上限額について追加

計上したものです。以上です。御審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

吉永美子分科会長 それでは委員の皆様からの質疑を受けたいと思います。ま

ず２９ページ、３０ページですね。御説明のあった関係部分について御

質疑があれば挙手を願います。（「なし」と呼ぶ者あり）次は３１ペー

ジ、３２ページでございます。（「なし」と呼ぶ者あり）次が３３ペー

ジ、３４ページでございます。 

 

大井淳一朗委員 ２目１３節の委託料、保育所運営費（私立分）なんですが、

増額しておりますが、先ほども説明もあったと思いますが、もう少し詳

細に説明していただけたらと思います。 

 

川﨑こども福祉課長 幾つかの要因がございますが、一番大きなものは保育士

の給与の処遇改善加算というのが昨年度引き続き、今年度新たに加算率

が上がっております。それに伴う増額というのが一番大きな内容でござ

います。 
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吉永美子分科会長 ３３、３４よろしいですか。（「なし」と呼ぶ者あり）な

ければ３５、３６ページ。 

 

杉本保喜委員 ひとり親家庭の高等職業訓練促進給付金等給付金が減額になっ

たんですけれども、これについての実績ですね。これは我が市はどうい

う状況なんでしょうか。 

 

別府こども福祉課主査 この事業につきましては、高等職業訓練促進給付費に

ついての支給が実績としてあります。２８年度の実績といたしましては、

合計で１２件、１，０９９万９，０００円という支給実績でございま

した。平成２９年度の現時点では７件の支給で、決算見込みを９０４万

４，０００円というふうに見込んでおります。 

 

杉本保喜委員 ２９年度の７件を見たときに、ひとり親はお母さんとお父さん

といるわけですけれど、その比率はどうなんでしょうか。 

 

別府こども福祉課主査 全ての方が女性でございます。 

 

矢田松夫委員 保育所費の関係で繰入金の減額は先ほど説明があったんですけ

ど、もう少し詳しく説明できますか。 

 

川﨑こども福祉課長 ４目保育所費について山陽地区保育所整備の基本設計委

託料を入札減があった１８５万７，０００円歳出を減額しているんです

が、この基本設計委託料は全てまちづくり魅力基金を充てておりました

ので、歳出を減額することに伴って、財源である基金のほうも繰入金を

減額しているということでございます。 

 

大井淳一朗委員 この基本設計はいつぐらいにできるというふうに見込んでい

るんでしょうか。 

 

川﨑こども福祉課長 事業の委託期間は３０年６月２９日まででございます。 

 

吉永美子分科会長 ほかにございますか。（「なし」と呼ぶ者あり）それでは

３７、３８ページ。 
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矢田松夫委員 児童クラブの施設整備補助金ですが、これは施設整備ですか、

具体的にもう少しどこをどのように施設整備を補助金に充てるのか、お

答えできますか。 

 

大濵こども福祉課課長補佐 こちらにつきましては、厚狭小学校地区の児童ク

ラブで、今社会福祉法人真珠保育園さんが保育園横の元のコンビニエン

スストアの建物を改修いたしまして、児童クラブを１支援単位開始され

るということで、その整備費補助になります。 

 

矢田松夫委員 建物ですか、土地ですか。どこをどのように補助金出すんです。 

 

大濵こども福祉課課長補佐 こちらにつきましては、建物の中身をコンビニエ

ンスストアの店舗から児童クラブの保育室に変えるという改修費の補助

になります。 

 

大井淳一朗委員 この施設を整備していただいて、民間の方にやってもらうこ

とは大変いいことなんですが、今後の費用負担ですね。施設整備はして

あげるけど、今後は児童クラブやるでしょ、そこの主体が。今後は真珠

保育園に対して支援というのはしていく予定はあるんでしょうか。 

 

大濵こども福祉課課長補佐 運営費につきましても委託料という形でこちらが

お支払いすることとなります。 

 

大井淳一朗委員 それによって、今後厚狭の児童クラブの１年から３年、１年

から６年か分かりませんが、大体守備範囲というか、厚狭小学校内にあ

ります児童クラブとの兼ね合いってどうなるんでしょうか。 

 

大濵こども福祉課課長補佐 現在厚狭児童クラブにつきましては、学校内に２

支援単位、２クラスございます。１年から３年までの受入れまでをして

いるんですけど、１１月現在で１９人の待機が発生しております。この

たび真珠保育園さんのほうが整備していただくことによって、１支援単

位、約４０人の受入れが可能となりますので、１年から３年までの受入

れは可能ではないか、待機がなくなるのではないかというふうに考えて

おりますが、６年生までの受入れというのはまだ課題は残っているとい
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うふうに分析しております。 

 

山田伸幸副分科会長 あの場所ですと、グラウンドがないのではないかと思う

んですが、そういった対応はどのように考えておられるんでしょうか。 

 

大濵こども福祉課課長補佐 そちらにつきましては、保育園、幼稚園の園庭等

を活用して、保育をされるというふうに聞いております。 

 

矢田松夫委員 今回の施設整備はあくまでもリフォーム代ということでいいん

ですね。もう一つ、運営費で今から考えられるのは例えば施設を借りる

とか、土地を借りる、駐車場を借りるとか、そういったものは今後また

別に予算を組まれるということでいいんですかね。 

 

大濵こども福祉課課長補佐 あちらの建物については真珠保育園さんのほうで

土地、建物の賃貸借を行われますので、その賃貸借料も含めた委託料を

お支払いすることとなります。 

 

吉永美子分科会長 よろしいですか。（「はい」と呼ぶ者あり）それでは、最

後３９ページ、４０ページ。（「なし」と呼ぶ者あり）債務負担行為で

すね、先ほど審査いたしました６ページの中央福祉センター指定管理者

委託料ということで、これについてはよろしいでしょうか。（「なし」

と呼ぶ者あり）それでは、質疑を終了いたします。一般会計予算決算常

任委員会民生福祉分科会を閉会いたします。お疲れ様でした。 

 

午後３時２８分 散会 

 

 

平成２９年１２月７日 

 

一般会計予算決算常任委員会民生福祉分科会長 吉 永 美 子 


